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衆議院内閣委員会ニュース 

平成 28.12.2 第 192回国会第９号 

 

12月 2日（金）、第９回の委員会が開かれました。 

 

 

（質疑者及び主な質疑内容） 

平 井 たくや君（自民） 

・ＩＲ推進の目的を伺いたい。 

・提出者の考える「特定複合観光施設」とは何か伺いたい。 

・ＩＲの実施法によってカジノについて賭博罪の違法性を

阻却するために、どのような事項に考慮して制度設計を

するのか伺いたい。 

 

ふくだ 峰 之君（維新） 

・カジノ施設入場の際の本人確認にマイナンバーカードを

使うことも考えられると思うが、提出者の見解を伺いた

い。 

・いわゆるインターネットカジノの実態について伺いたい。 

・日本及び世界において更なるデジタル社会の進展が見込

まれる 2020 年以降におけるＩＲの在り方について本法

案における考えを伺いたい。 

 

高 木 美智代君（公明） 

・カジノ事業運営に当たって、文化芸術、スポーツ等を活

かして取り組んでいくこと及びそのためのノウハウや人

材を活用していく計画を立てること等を基本方針策定時

に明記すべきではないか。 

・カジノ施設の設置及び運営に伴う悪影響防止のための措

置については、外国の例等を参考にしつつ、カジノ管理

委員会とは別途の委員会で対策を講ずることを検討すべ

きではないか。 

・青少年の保護のために必要な知識の普及等のため、文部

科学省で現在検討中である学習指導要領にギャンブル等

についての注意を記載するべきではないか。 

 

濱 村   進君（公明） 

・ＩＲにおけるゲーミングによる収益が占める割合につい

て、海外では低下している例とそうでない例があるが、

この違いは何によるものなのか確認したい。 

・ノン・ゲーミングにＩＲの収益構造を移すには、ゲーミ

ングの収益を再投資することが必要と考えるが、成功の

ためには何が必要と考えるか。 

１ 特定複合観光施設区域の整備の推進に関する法律案（細田博之君外７名提出、第 189回国会衆法第 20号） 

・提出者岩屋毅君（自民）、西村康稔君（自民）、細田博之君（自民）、小沢鋭仁君（維新）及び松浪健太君（維新）

並びに盛山法務副大臣、古屋厚生労働副大臣、井野法務大臣政務官及び政府参考人に対し質疑を行いました。 

・牧島かれん君（自民）から質疑終局の動議が提出され、採決を行った結果、賛成多数をもって可決されました。 

（賛成－自民、維新 反対－共産） 

・平井たくや君外２名（自民、維新）提出の修正案について、提出者ふくだ峰之君（自民）から趣旨説明を聴取しま

した。 

・原案及び修正案に対し、池内さおり君（共産）が討論を行いました。 

・修正案について採決を行った結果、賛成多数をもって可決されました。 

 （賛成―自民、維新 反対－共産） 

・修正部分を除く原案について採決を行った結果、賛成多数をもって可決され、本案は修正議決すべきものと決しま

した。 

 （賛成－自民、維新 反対－共産） 

・平井たくや君外２名（自民、維新）から提出された附帯決議案について、牧島かれん君（自民）から趣旨説明を

聴取しました。 

・採決を行った結果、賛成多数をもってこれを付することに決しました。 

（賛成－自民、維新 反対－共産 欠席―民進） 

 

※公明は党議拘束なし 
  



本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 
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・第 12条の納付金の徴収の具体的な仕組については、実施

法で定めるということでよいか。また、徴収した納付金

の使途についてはどこでどのように定められるか。 

 

緒 方 林太郎君（民進） 

・平成 25年 11月 20日の内閣委員会で法務省が示した刑法

第 35 条の正当行為として賭博の違法性が阻却される８

つの要件が、本法案の条文のどこに反映されているのか。 

・本法案では国及び地方公共団体は、納付金を「徴収する

ことができる」となっており、納付が義務でないのは、

「財政の改善に資する」という法案の目的を満たさない

のではないか。 

・風営法の「射幸心をそそる」と、平成 26年６月 18日の

衆議院内閣委員会で賭博等が犯罪とされている理由とし

て政府参考人が答弁した「射幸心を助長」の違いは何か。 

 

清 水 忠 史君（共産） 

・刑法で禁じられている賭博の中で、なぜカジノだけ例外

的に合法化しようとするのか、その根拠を伺いたい。 

・昨年６月の日本世論調査会による全国を対象とした世論

調査では、カジノ設置反対が 65％であった。カジノ設置

に反対している国民が多数であるという現実について、

提出者の見解を伺いたい。 

・これからさらに病的賭博を増やすようなカジノを推進す

るよりも既存のギャンブル依存症に対する対策にまずは

手を付けることが先ではないか、提出者の見解を伺いた

い。 

 

浦 野 靖 人君（維新） 

・国際観光産業振興議員連盟の議論における「国民の懸念

を払拭し、国民の理解と支持を得られる制度構築を図る」

という点について、提出者としてどのようなことを想定

しているか。 

・ＩＲを運営する民間事業者にギャンブル依存症への対応

を義務付けることは考えられるか。 

・マネー・ローンダリングの手口について、傾向と対策が

考えられているか。 

 


